
 

Page 1 sur 6 

 

CONSEIL DES AÎNÉS – Séance plénière n°3 

Centre Communal d’Action Sociale 

 

Compte-rendu de la séance plénière du conseil de ainés n° 3 

Vendredi 29 juin 2018 

 

PRÉSENTS 

 

 NOM Prénom Présent Excusé Coordonnées mail Téléphone 

M
E
M

B
R

E
S
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I
T
U
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I
R

E
S

 

ALATON Raymond  x   

ARTIS Marie-France x    

BUIRON Michèle  x   

BUISSET Marie-Claude x    

COCHIN Elisabeth  x   

CONRAUX Liliane     

CRIDELICH Lucile x    

DANTANT Myriam  x   

DECHOUPPES Dominique  x   

DEGAVE Gisèle  x   

DEVISMES Josette x    

DUBOIS Jacky     

DUCORNEY Lucien      

FARINEAU Philippe     

FAUSSAT Françoise x    

GROEN Nicole x    

GUITTON Jean Pierre x    

HUYS Yvette x    

IVONINE Jacqueline     

JOLLIVET Maryvonne x    

LEFORT Marcel     

LEGRY Yvette x    

LINYER DE LA BARBEE 

Myriam 
x    

MARANDE Arlette x    

ORDRENNEAU Yvonne  x   

PAPET Mauricette x    

QUESTE Emile  x    

ROQUES Michèle x    

TEXIER Marcel x    

TEXIER Marie Joëlle x    

VISALLI Madeleine     
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 NOM Prénom Présent Excusé Coordonnées mail Téléphone 

 

BAFFREAU Nicole x    

LE BORGNE Danielle x    

LE PARC Dominique x    

RIBAT Claude x    

C
C

A
S

 

HAAG Laure Directrice  x    

MICHEL Elodie 

Coordinatrice service 

seniors 

x    

Sylvie BARBAS 

animatrice senior  
x    

 

ORDRE DU JOUR 

1) Tirage au sort des nouveaux titulaires 

2) Retours sur les travaux des commissions thématiques  

3) Questions diverses 

 

 

1) Tirage au sort des nouveaux titulaires 

Il a été tiré au sort 6 nouveaux titulaires parmi les suppléants suite à la démission de 6 

personnes : 

 Madame CONRAUX Liliane 

 Monsieur DUBOIS Jacky (décès) 

 Monsieur DUCORNEY Lucien 

 Monsieur FARINEAU Philippe 

 Monsieur LEFORT Marcel  

 Madame VISALLI Madeleine 

 

Ont donc été tirés au sort : 

 Madame ASCIONE Rita 

 Madame LE BORGNE Danielle 

 Madame MAZEREEUW Régine 

 Monsieur PIGERE Joël 

 Monsieur RIBAT Claude 

 Monsieur VERGONZEANNE Daniel 

 

Monsieur le Maire a remercié le conseil des aînés pour sa participation et son implication à 

l’événement communal Maurepas en fête qui s’est déroulé le 2 juin 2018. La thématique retenue 

(acteurs et réalisateurs ayant habité ou habitant toujours Maurepas) a remporté un grand succès 

auprès des maurepasiens.  

En revanche, les membres du conseil des aînés auraient souhaité informer Sam Karmann de 

l’affichage de photos et d’éléments sur sa filmographie. Le Maire ayant reçu le courrier très tard 

pour validation, et par respect pour l’acteur, il ne souhaitait pas que le conseil des aînés envoie 

ce courrier à l’acteur-réalisateur. 
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2) Retours sur les travaux des commissions thématiques  

 Retours par Yvette LEGRY sur la commission loisirs, lien social 

La commission s’est réunie six fois à la suite de la séance plénière du 17 novembre 2017. 

- Le choix des destinations des voyages en France : ne rentrant pas dans le marché public des 

voyages à l’étranger, ils ont été proposés dans le cadre d’une convention passée avec l’ANCV 

(Agence Nationale des Chèques Vacances). Le CCAS a donc proposé aux membres de la 

commission de travailler sur les choix de destinations (campagne, mer…). Ont donc été 

retenues par la commission : Beaulieu sur Dordogne pendant 8 jours et Le Croisic pendant 5 

jours (qui n’a pas pu être réalisé en 2018 faute d’un nombre suffisant de participants). 

 

- Les membres de la commission ont également souhaité formaliser dans une charte le rôle et 

les missions des accompagnateurs des voyages du CCAS. Cette charte a été élaborée par les 

membres de la commission et délibérée au conseil d’administration du 18 octobre 2018. 

 

- De la même manière, certains membres partis en voyage avec le CCAS, ont fait la remarque 

que des séjours nécessitaient parfois une bonne condition physique (visites avec des chemins 

escarpés, beaucoup d’escaliers, longs trajets, chaleur…). Selon certains, ces différents points 

ne sont pas assez évoqués lors de la présentation des séjours. Il a été précisé que les 

agences de voyages donnent plus ou moins d’informations précises sur les prestations (hôtel, 

restaurant, longueur entre les étapes…), le manque de précisions étant un critère de 

sélection pour le marché public des voyages. Le CCAS a donc proposé aux membres de la 

commission de réfléchir à des logos ou des pictogrammes (chaussures, étoiles… par 

exemple) indiquant le degré de difficulté de marche, d’accessibilité etc. il a donc été choisi 

les indicateurs suivants : 

o Très bonne forme 

o Bonne forme 

o Détente 

o Autonomie, associé à des couleurs différentes selon le niveau de difficulté. 

 

- Certains membres de la commission ont participé à l’organisation de Maurepas en fête. Il a 

été proposé de faire une exposition relative aux acteurs et réalisateurs qui ont habité ou qui 

habitent toujours Maurepas : Hélène Rémy, Sam Karmann, Denise Vernac et Erich von 

Stroheim. Le jour de l’événement, une soixantaine de personnes sont venues découvrir le 

stand du conseil des aînés. Mme LEGRY remercie tout particulièrement Hélène REMY / 

SKINAZY pour sa venue et participation lors de cet après-midi festif. Mais elle ajoute 

également que peu de personnes sont véritablement au courant des travaux des membres 

du conseil des aînés. Le conseil des aînés souhaite informer plus précisément les 

maurepasiens sur ce qu’il fait et propose.  

 

- Enfin, les destinations suivantes ont été choisies pour les séjours à l’étranger 2019 :  

o Bruges (court séjour) 

o La Réunion (circuit long courrier) 

o Grèce, les Cyclades (circuit moyen-courrier) 

o Malte (séjour en hôtel club) 

o Portugal, Douro (croisière) 
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 Retours par Emile QUESTE pour la commission prévention 

La commission s’est réunie deux fois en commission puis en groupe de travail à la suite de la 

séance plénière du 17 novembre 2017. 

- Un atelier a été proposé par le service communication de la ville sur le nouveau site internet. 

Un test a eu lieu avec quelques membres de la commission début novembre 2017 concernant 

la refonte du site internet de la ville de Maurepas. Ce groupe de travail avec le service 

communication a permis de mettre en avant les facilités et difficultés des seniors à accéder à 

l’information sur le site internet de la ville. 

 

- Une information sur les alternatives au placement en établissement médicalisé a été faite aux 

membres de la commission. Lors de la seconde commission le CCAS a présenté différentes 

structures d’accueil ou des dispositifs à destination des aidants : 

o La Halte Répit Alzheimer proposée par la Croix Rouge. Les membres ne connaissaient 

pas ce dispositif. Cette Halte est ouverte tous les samedis. Durant l’après-midi, une 

équipe de bénévoles accueille la personne aidée pour lui proposer des activités ludiques 

et conviviales et pour permettre à l’aidant de bénéficier d’un après-midi de répit. 

o Il existe également les accueils de jour proposant une solution de répit pour l’aidant 

toute une journée. La commission soulève le problème des horaires (trop tôt le matin 

pour des personnes dépendantes ou diminuées).  

o Certaines caisses de retraite complémentaire proposent des financements pour des 

séjours médicalisés en pensions complètes (exemple : les Villages Vacances Répit). 

 

- Selon les membres de la commission, il n’y a pas suffisamment de communication sur 

l’existant. Il faudrait ainsi réaliser un recensement des actions et des structures existantes et 

ainsi faire un état des lieux de ce qu’il manque. Un guide des informations utiles pourrait être 

rédigé par les membres de cette commission afin de rassembler en un document unique les 

démarches à effectuer et les aides existantes.  

Un guide a donc été rédigé et proposé par la commission qui déplore que son travail 

n’aboutisse pas. Mme HAAG, leur propose d’étudier ensemble la meilleure façon de diffuser 

ce guide afin de ne pas multiplier les guides avec les mêmes informations (site internet, 

journal, disponible en libre accès au CCAS…). 

 

- M QUESTE indique également le souhait par la commission de proposer une conférence sur la 

sécurité.  

 

- Mme LEGRY note que le passage avec des fauteuils roulants est parfois difficile entre Repotel 

et la place du marché. Laure HAAG propose qu’une récolte des problématiques d’accessibilité 

soit faite par le conseil des aînés pour une transmission à la commission Accessibilité. 

 

- La commission a également menée une réflexion sur le choix de thématiques des 

conférences santé proposées dans le cadre du passeport senior : 

o Les membres de la commission ont proposé une formation sur les premiers secours 

(PSC1) aux seniors maurepasiens. Une session sera proposée par trimestre pour 10 

personnes. Le coût de cette formation (pour 10 personnes) est de 640 €. La première 

session a été organisée en trois demies-journées : le lundi 4 décembre, le lundi 11 

décembre et le lundi 17 décembre. 9 personnes du conseil des aînés ont participé à la 

première formation secours au mois de décembre 2017.  

o Il a été proposé des actions de prévention sur la sécurité routière, notamment des 

stages pour le rappel du code de la route. Il a été indiqué lors de la plénière que des 
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ateliers auront lieu lors de la semaine bleue, le mercredi 10 octobre 2018, à la salle des 

fêtes.  

 

 Retours par Maryvonne JOLLIVET pour la commission cadre de vie / prévention  

 

Les deux commissions se sont réunies trois fois à la suite de la séance plénière du 17 novembre 

2017. 

- Anne Baecklandt (coordinatrice projets santé à l’Institut de Promotion de la Santé de 

Trappes) est intervenue pour présenter les marches découverte santé et les dispositifs d’aide 

aux aidants proposés par l’IPS. 

Concernant les marches découvertes santé, les membres de la commission ont donc proposé 

et testé trois parcours : au centre-ville / au village et entre la gare et le centre-ville : 

o Le centre-ville propose un parcours pour (re)découvrir les constructions les plus 

récentes.  

o Le parcours du village propose un parcours de (re)découverte de points d’intérêts 

historiques. C’est ce parcours-là qui a été retenu et qui sera proposé lors de la semaine 

bleue aux maurepasiens, elancourtois et coigniériens.  

Certains membres déplorent que cette marche ait lieu aussi tardivement et durant la 

semaine bleue (où beaucoup seront absents).  

Une seconde marche sera proposée dans l’année et le support de communication sera 

réalisé et distribué par l’IPS dès que possible. 

 

- Il y a également eu débat entre les membres de la commission sur la question des places de 

parking à Maurepas : proposer de nouvelles places zones bleues ou non et des places 

handicapées supplémentaires ou non. 

 

 

Pour conclure monsieur le Maire et monsieur LE GALL sont satisfaits de cette première année 

d’exercice du conseil des aînés, un lien a été créé avec les seniors de la ville. Le conseil des aînés 

est présent et impliqué sur de nombreuses manifestations de la commune. 

Une réflexion pourra être menée pour étudier la pertinence d’un budget attribué au conseil des 

aînés et si des investissements sont à proposer en lien avec les travaux réalisés lors des 

commissions et de propositions qui en découleront. 

Enfin, concernant les colis gourmets de cette année, M LE GALL indique que c’est la première fois 

qu’un ESAT local (situé à Trappes) travaille avec le CCAS pour proposer les colis gourmets. 

Courant juillet, un rendez-vous sera proposé aux membres qui le souhaitent pour tester le 

contenu du colis et le valider. 
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3) Questions diverses 

Questions 

Éléments apportés 
par les membres 

du conseil des 
ainés 

Réponses apportées  Délais 
Personne 

référente 

Le marché 

Quels sont les 

changements qui ont 

été mis en place sur la 

place du marché ? 

Il est proposé une zone test dans une volonté de lier commerces et marché 

pour dynamiser le centre-ville et marché. 

Egalement, il y avait un souhait de proposer d’avantage de places de 

parking. La place du marché n’étant pas complétement utilisée par les 

stands du marché. 

  

Transports 

gratuits / à la 

demande pour les 

seniors  

Y aura-t’il un transport 

gratuit ou à la 

demande pour les 

seniors ?  

Une restructuration du réseau de bus va être mis en place à partir de 

septembre 2018 avec notamment dans le centre-ville un cadencement plus 

important sur certaines lignes. 

Erwan LE GALL propose de rediscuter de cette question en commission afin 

de proposer des solutions. 

  

Personnes 

malvoyantes à 

Maurepas  

Certains membres 

évoquent le manque 

de solutions de sorties, 

d’activités pour les 

malvoyants 

Erwan LE GALL propose de retravailler cette question en commission.    

 


